

### ¿Casi al borde de la marginación social?

El desconocimiento que manifiesta la UCR a través de sus diputados es evidente, al pretender equiparar el equilibrio financiero del sector público a un estado contable de una empresa, como si se tratara de un estado de resultado, en el que una empresa puede optar en caso de obtener ganancias entre distribuir los dividendos en efectivo, en acciones o cargar a resultados no asignados. El equilibrio fiscal es una política de carácter estructural, que evita nuevos endeudamientos.

Desconocen que el déficit financiero del estado originado por una pésima gestión de los gobiernos provinciales desde el año 1983 hasta el año 1995, fue la política que origino la elevada deuda pública de nuestra provincia, hoy subsanada.

En tal sentido de un déficit financiero del año 1983 de \$ 7 millones de pesos , se paso al año 1984 a un déficit financiero de \$ 74 millones de pesos. Los sucesivos déficits aumentaron la deuda pública entre los años 1984 y 1987 en \$403 millones de pesos. Entre los años 1988 y 1995 la deuda pública aumento en \$ 1703 millones lo que sumado resulto un incremento de la deuda del orden de los \$2.106 millones.

Este fue el Estado de situación en el que se encontraba la administración pública de nuestra provincia que debió heredar el Gobernador de todos los Formoseños, el Dr. Gildo Insfran. La situación compleja de las finanzas provinciales, implicaron una redistribución intergeneracional regresiva del ingreso y de la calidad de vida del pueblo dado que la coparticipación federal estaba afectada en un 98% para el pago de los servicios de la deuda pública. El pago por los intereses de la deuda superaban el 10% del presupuesto, los gastos en salud, educación, vivienda, es decir todo lo vinculado a inversión social fueron relegados a niveles mínimos históricos. La inversión en infraestructura económica era prácticamente ínfima. Los intereses respecto al déficit financiero eran del 40%, esto es del total del déficit el 40% se originaba en pago de intereses de la deuda pública.

Lo mencionado comenzó a revertirse paulatinamente a partir del año 1996 y se acelero en el año 2003 merced a la coincidencia filosófica, tanto en lo político como en lo económico con el gobierno nacional del Dr. Néstor Kirchner, que permitió revertir lo descripto en materia de economía del sector público de la Provincia de Formosa, generando no solo equilibrio en materia financiera sino logrando el mayor crecimiento económico de toda la historia de la provincia como así también la generación de igualdad de oportunidades, empleo privado, equitativa redistribución del ingreso, y la tan necesaria inversión social en salud, educación, vivienda etc, además de la inversión económica en infraestructura para el crecimiento sustentable etc.

Este nuevo escenario permitió pasar en la ecuación presupuestaria del año 1995 en el que solo el 17% del presupuesto se destinaba a educación a destinar el 26% del presupuesto a la finalidad educación. Los intereses de la deuda pública pasaron a representar solo el 0,3% del presupuesto, etc.

Los salarios del sector público entre los años 2003 y 2014 (mayo) aumentaron 455%, los salarios del sector privado se incrementaron en igual periodo 811% en tanto que en igual

periodo la inflación fue del 314%. La pobreza se redujo del 65,7% de los hogares al 10% de los hogares y la indigencia se redujo del 35,4% al 3% de los hogares.

El coeficiente de gini pasó de 0,49 a 0,35, etc. Lo descripto en forma sintética muestra la necesidad de contar con equilibrio fiscal dado que ello implica evitar el empréstito como mecanismo de financiamiento entre otros rubros, de los salarios del sector público.